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del Acceso Norte Ferroviario 
(Concepción-Chillán) que es un 
gran proyecto transformador, 
como lo es también el estudio 
del tren hacia el Centro de Con-
cepción (Metro) que está en ple-
na ejecución, adjudicado y espe-
ramos tener los resultados a fi-
nes del próximo año”, explicó 
Nelson Hernández.  

“Es una gran cantidad de ini-
ciativas que se están desarro-
llando en la Región. Entonces, 
básicamente se están poniendo 
los esfuerzos en esos proyectos 
que ya tienen un grado de avan-
ce, que están o licitándose o en 
plena ejecución”, cerró el repre-
sentante de EFE. 

De todos modos, el seremi de 
Transportes, Héctor Silva, ya 
planteó que pretende que esta 
idea sea abordada en la próxima 
reunión de la mesa ejecutiva del 
Plan Más Movilidad que está 
convocada para el próximo 5 de 
septiembre en la zona.

lleva el proyecto de Aumento 
de Capacidad de la Línea 2 
del Biotrén, según reportó 
EFE Sur. 

de avance 
7%

Nueva subestación eléctrica, 
cochera y taller para la 
mantención de los trenes en 
la L2, se realizarán en las 
próximas semanas.   

Próximas 
licitaciones
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de ampliación de capacidad para 
transportar más personas en la Lí-
nea 2 contempla una serie de con-
tratos que deben ser licitados para  
ser materializados. 

Y tal como lo informó Diario Con-
cepción, ya está en desarrollo la lici-
tación para el reemplazo de compo-
nentes de catenarias en la L2. Es de-
cir, del sistema de cables que 
permiten conducir la energía eléc-
trica  necesaria para el funcionamien-
to de los trenes.   

A ella se suma ahora, la licitación 
para la ampliación de las 14 estacio-
nes, que en la práctica implican la 
extensión de los andenes existentes 
en 80 metros cada uno. Además de to-
das las modificaciones necesarias  
para operar en forma correcta y con 
la seguridad necesaria, con la moda-
lidad de trenes acoplados. Esto signi-
fica que se trabajará en incorporar se-
ñalización, vías, traslado de postes, 
entre otros. 

El plazo estimado de ejecución de 
las obras para extender todas las es-
taciones de la Línea 2 es  de 14 meses 
y se tiene previsto que dichos traba-
jos comiencen en abril del próximo 
año y estén finalizados en mayo de 
2026, según se indicó desde EFE Sur. 

En tanto, queda por licitar la com-
pra del nuevo material rodante, que 
es la adquisición de 10 nuevos tre-
nes, de 3 coches cada uno, similares 
a los actuales en servicio y la cons-
trucción de un nuevo taller de man-
tenimiento y cochera. A lo que se 
agrega una nueva subestación eléc-
trica que permita sostener este au-
mento en la demanda de energía re-
querida para el funcionamiento de 
los nuevos trenes. 

 
50% más de pasajeros 

Este aumento de capacidad que 
busca lograr EFE en el corredor ferro-
viario de la Línea, tiene números cla-
ros como lo ha detallado EFE hace 
meses ya. Esto es crecer al doble de 
personas transportadas, de lo que 
actualmente se moviliza. 

De esta manera, la materialización 
de estas obras permitirán la opera-
ción con trenes dobles, proyectando 
en una primera fase, en el primer se-
mestre de 2026 su funcionamiento, 
aumentando entonces la capacidad 
en un 50% en horarios punta, respon-
diendo así al aumento de la deman-
da, que en la L2 se ha mantenido 
constante. 

Actualmente el estado de avance 
de este proyecto de ampliación de la 
capacidad en la Línea es de un 7% y 
se proyecta que la población benefi-
ciada por esta serie de mejoras será 
de 1 millón 105 mil 658  personas. 

 
Extensión a Lota  

Pero esto no es lo único, porque tal 
como lo anunció la propia Empresa 
Ferroviaria, queda por extender el 
servicio de tren urbano de pasajeros 
hasta Lota. 

Y para transformar esto en una rea-
lidad, se invertirán otros 155 millones 
de dólares, que incluyen el desarrollo 
de los estudios correspondientes, la 
habilitación de la vía, la construc-
ción de 5 nuevas estaciones:Coronel 
Sur, Playa Blanca (sólo  periodo esti-
val), Chiflón, Cousiño y Lota Centro, 
nuevo material rodante entre otros. 

Y el comienzo de esta etapa tam-
bién ya está en proceso, porque, en 
septiembre se llamará a licitación 
para la contratación del estudio de in-
geniería de detalle de esta extensión, 
cuyos plazos, ha sido entregados pú-
blicamente por EFE y que en la prác-
tica fijan para 2029  para llegar al in-
greso norte de la comuna,  para lue-
go comenzada la nueva década, 
arribar al centro lotino, donde se ubi-
cará la estación que está en las cerca-
nías de la feria y la  municipalidad, 
donde alguna vez estuvo, precisa-
mente la parada del ferrocarril, en la 
comuna minera.

LA COMPRA DE 10 NUEVOS TRENES está incluidos en el proyecto de 
ampliación de la capacidad de la Línea 2 que ejecuta actualmente EFE   
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Línea 1: no hay 
proyecto por ahora 
para nuevas estaciones  

Respecto a la posibilidad de 
sumar nuevas estaciones en la 
Línea 1, que va entre el centro de 
Talcahuano y Hualqui, el geren-
te de EFE Sur, Nelson Hernán-
dez, reconoció que por ahora se 
trata sólo de una idea, que no 
está descartada, pero que pro-
yecto como tal no hay. 

“Estamos permanentemente 
haciendo análisis de nuevas in-
versiones. En el caso de parade-
ro en la Línea 1 no tenemos un 
proyecto, no hay un proyecto al 
respecto, pero sí análisis de dis-
tintas alternativas que estamos 
evaluando”, sostuvo Hernández. 

En este sentido, el ejecutivo 
ferroviario agregó que actual-
mente están trabajando en múl-
tiples proyectos de manera si-
multánea, como los estudios 
previos para llegar con el tren a 
Penco, dando vida a la nueva Lí-
nea 3 y que por lo pronto, están 
impulsando esas iniciativas y 
que incluyen una extensión del 
corredor ferroviario de la Línea 
1, que busca llegar a la capital de 
la provincia de Biobío. 

“Hay un estudio que es el Bio-
tren hacia Penco-Lirquén que 
está la Prefactibilidad, también 
se está desarrollando interna-
mente una Prefactibilidad (estu-
dio) del tren de Laja a Los Ánge-
les. Sectra (MTT) está desarro-
llando proyectos ferroviarios y 
ha lanzado una Prefactibilidad 
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Línea 3: Penco-
Lirquén avanza 

Nombre del proyecto

Aumento de capacidad Biotren L2 

Desnivelación Santa Sofía 

Desnivelación El Arenal 

Extensión a Lota 

Concepción Los Ángeles 

Extensión Penco Lirquén 

Nuevo puente ferroviario y túnel Chepe 

Extensión Chillán Concepción (Sectra) * 

Total

Inversión US$

291,4 MM 

21,8 MM 

10,4 MM 

155 MM 

99,3 MM 

111,2 MM 

267 MM 

2.200 MM 

3.156, 1 MM

INVERSIÓN PLAN MAESTRO DE EFE EN LA REGIÓN

* SECTRA ES RESPONSABLE DEL ESTUDIO DE PREFACTIBILIDAD

PEDRO DE VALDIVIA es una de las opciones que se 
manejan preliminarmente para construir una nueva 
estación del Biotren.

En pleno desarrollo se 
encuentra el estudio de 
Prefactibilidad que realiza 
EFE. Para 2032 se estima 
la llegada del ferrocarril a 
la comuna.
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